

नमस्ते ! _BONJOUR ! बुलेटिन चन्तल माउजुइट अकादमी BULLETIN DE L'ECOLE CHANTAL MAUDUIT



Numéro 22 - Mars 2020



Un mois de mars évidemment fortement perturbé. Mick REGNIER s'est rendu au Népal pour préparer l'anniversaire des 20 ans tandis que Jacques DEROSIER était avec un groupe. Les personnes atteintes du coronavirus étaient, semble-t-il, peu nombreuses. Aucune mesure de précautions particulières n'existait dans Katmandu. Puis tout s'est brutalement accéléré. Le gouvernement népalais a décidé d'annuler toutes les manifestations jusqu'à la mi-juin. La grande fête de Holi a été interdite dans la rue. Une semaine après le retour du groupe de Jacques DEROSIER les frontières étaient brusquement fermées et un couvre-feu était décidé. Aujourd'hui Katmandu est une ville morte.

Les élèves de l'école ont pu rentrer chez eux juste avant cette décision. Il reste trois filles à l'école.

CONCOURS QUIZZ



Pour la première fois l'école a participé à un concours de culture générale organisé par la municipalité de Godavari. Les trois représentantes de l'école Samikshya PAUDEL, Anju PUN and Januki TAMANG se sont bien débrouillées et se sont hissées en finale.

BRATHABANDA DU FILS DE BINOD





Binod PAUDEL, responsable de l'internat, a fêté la Brathabanda (ou Upanayana) de son fils. C'est une cérémonie qui comprend des rituels impliquant la famille, l'enfant et l'enseignant. Dans l'indouisme on nait deux fois : une fois physiquement et une fois intellectuellement.



Normalement le garçon a le crâne rasé (hormis une mèche sur le crâne) Il reçoit lors de cette cérémonie un fil sacré appelé Yajñopaveetam qu'il porte. Cette cérémonie annonce que l'enfant est entré dans l'éducation formelle.

Aujourd'hui ce rite de passage est ouvert à tout âge.

HOLI

Holi, est une fête hindoue célébrée vers l'équinoxe de printemps. C'est le jour où toutes les castes se mêlent, où les inférieurs ont le droit d'insulter tous ceux devant qui ils ont dû s'incliner pendant toute l'année rappelant ainsi la fête des fous médiévale. Elle dure deux jours.



Les enfants de l'école sont prêts à s'asperger d'eau

La nuit du premier jour, un feu est allumé pour rappeler la crémation de Holika, une démone brûlée par Vishnou. Des pigments de couleurs remplacent les cendres dont les Hindoues se recouvraient le visage. Le deuxième jour, les gens, habillés en blanc, circulent avec des pigments de couleurs qu'ils se jettent l'un à l'autre. C'est aussi l'occasion pour s'inviter à partager des mets préparés spécialement pour cette occasion.

Les pigments qu'ils se jettent ont une signification bien précise : le vert pour l'harmonie, l'orange pour l'optimisme, le bleu pour la vitalité et le rouge pour la joie et l'amour.



Binita SHRESTHA



Samita SUNDAS



Pema LHAMU

VISITE DU GROUPE DE J. DEROSIER

Le groupe mené par J. DEROSIER fin février/début mars a, comme à chaque fois, visité l'école. De beaux moments d'émotions pour les parrains et marraines et, qui sait, de futurs parrainages. Un don de 15 000 roupies a été fait spontanément par ce groupe (environ 125 €)

